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НА СЕССИИ ВЕРХОВНОГО 
С О В Е Т А  СССР

МОСКВА.(ТАСС). 30 ию
ня сессия Верховного Со
вета СССР продолжила р а 
боту. Накануне на раздель
ных заседаниях Совета Со
юза и Совета Националь
ностей завершились прения 
по вопросу о перестройке 
управления народным хо
зяйством на современном 
.этапе экономического раз
вития страны.

Депутаты приняли Закон 
СССР о государственном 
предприятии (объединении), 
который вводится с ! ян
варя 1988 года, и другие 
акты.

Затем с докладом о про
екте Закона СССР о все
народном обсуждении важ 
ных вопросов государст
венной жизни выступил 
член Политбюро ПК. КПСС, 
Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР
А. А. Громыко.

Закрепление в четких 
самках закона порядка 
всенародного обсуждения 
важных вопросов, подчерк
нул докладчик, создаст 
прочные правовые гарантии 
для участия граж дан в 
'падгоіов-хс государственных 
решений. При этом исклю
чается возможность любых, 
будь то прямых или кос
венных, ограничений прав 
граж дан.

В проекте Закона гово
рится. что обсуждение 
важнейших документов обя- 
ваны организовать и обес
печить а первую очередь 
Советы народных депута
тов. Необходимые условия 
для этого должны созда
вать и другие государст
венные органы, руководи
тели предприятий, учреж
дений совместно с общест-' 
венными организациями.

Решение о .всенародном 
обсуждении выносится Вер
ховным Советом СССР ли
бо его Президиумом по их 
инициативе или по * предло
жению союзной республики. 
Свое мнение о его прове
дении могут высказывать 
постоянные комиссии Сове
та Союза и Совета Нацио
нальностей. правительство 
СССР, общесоюзные орга
ны общественных организа
ций, депутаты. Очень важ 
но. отмечается в докладе, 
не превратить всенародное 
обсуждение законопроектов 
в формальную процедуру. 
Необходимо, чтобы с вы 
носимыми я а обсуждение 
проектами ознакомились 
все граждане.

Предусматривается поэ
тому их опубликование в 
центральных и республи
канских газетах, в местной 
печати. Средства массовой 
информации обязаны разь- 
ясяять положения проектов 
законов, регулярно публи
ковать предложения н за
мечания граждан, сообщать 
населению о ходе их рас
смотрения. Работа над 
предложениями и замеча
н и я м и  т р у д я щ и х с я  будет 
проводиться государствен
ными и общественными ор
ганами на всех уровнях, в 
первую очередь Советами 
народных депутатов.

Рассматриваемый закон 
(ребует, в , частности, выно

сить на обсуждение насе
ления планы комплексного 
экономического и социаль
ного развития, бюджет, во
просы работы предприя
тий. учреждений и органи
заций, связанных с обслу
живанием населения

После прений депутаты 
приняли Закон СССР о 
всенародном обсуждения 
важных вопросов государ
ственной жизни.

С докладом о проекте 
Закона СССР о порядке
обжалования в суд непра
вомерных действий долж 
ностных лиц, ущемляющих 
права граждан, выступил 
секретарь Ц К КПСС, пред
седатель комиссии законо
дательных предположений 
Совета Союза Г. П, Р азу
мовский.

Докладчик охарактери
зовал основные положения 
проекта нового законода
тельного акта, представ
ленного на рассмотрение 
сессии. В частности, при 
определении пооядка обра
щения гражданина в суд с 
жалобой на неправомерные 
действия должностного ли
ца, указывается г ор.оекде. 
Закона, могѵт быть обж а
лованы действия, осущест
вленные должностными ли
цами как от своего имени, 
так и от имени представ
ляемых ими органов. Это 
предоставляет право граж 
данам обращаться в суд 
по широкому кругу вопро
сов. Установлен короткий
срок, в течение которого
суд должен рассмотреть
ж алобу, —-  десять дней. 
При этом обеспечивается
принцип гласности судо
производства.

Обсудив проект, депута
ты приняли Закон СССР о 
порядке обжалования в суд 
неправомерных действий 
должностных лиц, ущем
ляющих права граждан, и 
постановление Верховного 
Совета СССР о введении 
его в действие с 1 января 
1988 года.

На вопросы ряда депута
тов. касающиеся развития 
индивидуальной и коопера
тивной трудовой деятельно
сти, обеспечения населения 
продовольствием, промыш
ленности — сельскохозяйст
венным сырьем, ответили 
руководители центральных 
ведомств.

Депутатам было сообще
но, что в адрес сессии по
ступили тысячи писем и 
телеграмм граждан, В них 
содержатся деловые пред
ложения и пожелания по 
обсуждаемым на сессии 
вопросам. Многие из них 
приняты по внимание при 
подготовке документов
сессии. На имя сессии по
ступили такж е просьбы 
личного характера и ж ало
бы, которые рассматрива
ются в установленном за 
коном . порядке.

По докладу секретаря 
Президиума Верховного 
Совета СССР Т, Н. Менте- 
шашвили депутаты утвер
дили Указы Президиума 
Верховного Совета СССР и 
приняли соответствующие 
законы и постановления.

На этом сессия закончи
ла работу.,

Социальная  значимость 
и острота жилищной п ро
б лем ы  побудили коллектив 
завода ж елезобетонны х 
изделий и конструкций к 
творческом у  поиску, В р е 
з у л ь т а т е  разр аб отан  план 
реконструкции п редп р ия
тия. И нженерно-техниче
ские работники и партбю 
ро  вышли с п р едл о ж ен и 
е м  за счет б о л е е  р ац ио
нального располож ения  
технологического о б о р у д о 
вания высвободить произ
водственные площ ади для 
дополнительного  выпуска 
тридцати тысяч квадратных 
метров  изделий д в м в е т р О '

ения * год. Это позволит 
строить в П ервоуральске  
сто тысяч квадратных мет
ров жилья еж егодно. Ини
циатива нашла поддерж ку  
у администрации и партко
ма Новотрубного завода. 
З десь  принято реш ение 
изготовить для завода 
ЖБИиК часть необходи м о
го оборудования.

Бюро горком а КПСС 
одоб р ил о  реш ение  строи
телей и новотрубников, 
рассматривая его как один 
и* реальных путей выпол
нения городской  про грам 
мы «Жилье-2000», П од

держ ку  получило и реш е-

В Г О Р К О М Е  К П С С
ние б ю р о  горком а ВЛКСМ 
объявить реконструкцию 
завода ж елезобетонны х из
делий и конструкций го
родской  ударной ко м со 
мольской  стройкой.

Сухая, ж аркая  погода 
со зд ает  дополнительные 
трудности работникам
сельского хозяйства в за
готовке кормов, выращ и
вании зерновых и овощей. 
П е р е д  коллективами сов
хозов поставлена задача

максимально мобилизовать 
все р е зер в ы  для спасения 
будущ его  урож ая,  п р ед 
отвратить потери при у б о р 
ке, транспортировке  и хра
нении, принять м еры  для 
безусловн ого  выполнения 
планов и социалистических 
обязательств  по п р о д а ж е  
государству всех видов
сельскохозяйственной п ро
дукции.

Б ю ро горком а КПСС по- 
(Окѳнчание на 2 стр.)

На выборах в местные 
Советы, народных депутатов 
избиратели единодушно вы
брали в городской Со
вет Владимира Коноплева 
(на снимке). Он комсо
молец. Несмотря на воз
раст, сумел завоевать проч
ный авторитет. Сам Вла
димир работает бригадиром 
на участке холодной про
катки труб цеха X: 14. 
Его коллектив является 
одним ’из лучших по .мини
стерству.

Ф о т е  А. Кадечигев»,

■ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ О ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС

УГЛ УБЛ Е Н И Е  ПЕРЕСТРО ЙКИ
Мы встутц.тв я самый 

трудный этап перестройки 
__ период практических 
дел. Ныне на первый план 
выдвигается задача совер
шенствования управления 
экономикой. На июньском 
Пленуме ПК КПСС взят 
кѵре на дальнейшее .расши
рение самостоятельности 
предприятий повышение их 
ощетстаениостч за конеч
ные ре.ѵ лыгаты, выполне
ние обяяа-ельст* перед по
требителями- 

Коллектив г- ч аоѵгіравле 
ния работает в новых ус

ловиях стабильно, План п о 
л у г о д и я  по основным тех
нико-экономическим пока
зателям будет выполнен. С 
договорными поставками 
сложнее. Д ето тормозится 
из-за отсутствия вагонов 
МПС. •

Чтобы добиться намечен
ного ускорения, надо мно
гое слетать. Начали обнов
лять оборудование. Уже 
заменены три буровых 
станка в рудном карьере. 
Сделаны пер,вые шаги по 
строительству базы отдыха 
рудоуправления.

Хозяйский подход
Чтобы глубже осмыслять 

материалы только что со
стоявшегося Пленума ПК 
КПСС, понадобится время. 
Но уже теперь ясно, что 
документы эти имеют важ 
нейшее значение для каж 
дого из нас. у.

С нынешнего года тру 
женики совхоза «Перво
уральский* работают в но
вых у с л о в и я х  хозяйствова
ния. Это заставило нас 
считать каждую копейку. 
Все специалисты, бригади
ры. управляющие отделе
ниями каждый месяц отчи
тываются о средствах, за 
траченных на отдельные 
виды работ, о причинах т о 
пу т е  нв о го перерасхода. 
Ж изнь на селе заметно 
оживилась. Этомѵ способ
ствовало внедрение хоз
расчета. бригадного яо.дря- 
да.

Наша бригада выращи
вает овощи и картофель в 
открытом грунте. Ме.« аги

таторы почувствовали себя 
хозяевами на земле. Они 
не- дожидаются никаких 
указаний, работают так, 
как считают нужным, ори
ентируясь на получение 
наивысших _ конечных ре
зультатов. Сложные погод
ные у с л о в и я  заставляют нас 
действовать оперативно, 
принимать веркые решения. 
И люди трѵдятся напря
женно, не считаясь с лич
ным временем. В -эти дни 
ведем междурядную обра
ботку растений с одчовле- 
иенной их п о д к о р м к о й . За- 
ботимея о "своевременном 
их поливе. В голе 70-летия 
Великого Пктября мы на
метили высокие обязатель
ства. Сдержать слово — 
депо чести каждого труж е
ника.

Л. СКОБЛИКОВА, 
бри гади р  овощ еводов  
второго отделения сов
хозе «Первоуральский»,

Большой резерв —• ук
репление трудовой дисция 
ляны. Нынче коллектив 
дробильно - обогатительной 
фабрики взял коллективную 
ответственность за т р у д о 
в у ю  и общественную дис
циплину. Надо сказать, что 
по сравнению с другими
производственными подраз
делениями здесь наруши
телей меньше.

А сколько ищущих, ак
тивных. людей в наших ря
дах! К ним надо внима
тельно прислушиваться, 
поддерживать их инициати
ву. В этом ооль партийно
го бюро.

Решения Пленума ЦК 
КПСС направлены на уг
лубление перестройки на 
каждом производственном 
участке, это программа на- 
ших практических дел.

В. АНТРОПОВ, ■ 
сек р етар ь  п артбю ро 

рудоуправления.

ПЕРВЫЕ СЕССИИ 
ПОСЕЛКОВЫХ 
И СЕЛЬСКИХ 

СОВЕТОВ
Состоялись первые после 

выборов сессии Бнлимбаев- 
ского и Нов.оуткинского 
поселковых, Нижнесельско
го сельского Советов. Рас
смотрены организационные 
вопросы: образованы ис
полнительные комитеты,

. постоянные комиссии Сове
тов, утверждены председа
теля и секретари комиссий, 
руководители депутатских 
групп.

Председателем исполкома 
Билимбаевокого поселково
го Совета народных депу
татов избран Юрий Федо
рович Рублев, заместите
лем председателя — Лидия 
Александровна Копытова, 

„«елкретарем ’ исполкома — 
Іждентина Ивановна Ва- 
сильева.

Председателем исполкома 
Новоуткинокого поселково
го Совета народных депу
татов избран Геннадий Ни
колаевич Ворошнин, заме
стителем председателя — 
Юрий Петрович Санников, 
секретарем исполкома — 
Галина Семеновна Ремар- 
чикова.

Председателем исполкома 
Нижнесельского сельского 
Совета народных депутатов 
избран Владимир Павлович 
Исаков, секретарем испол
кома — Ольга Владими
ровна Данильчук.

На сессии Нижнесельско
го сельского Совета народ
ных депутатов был такж е 
рассмотрен вопрос о вы
полнении плана экономиче
ского и социального разви
тия Нижнего Села за пер
вое полугодие С докладом 
выступил В. П. Исаков.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

2 июля * 10 часов во Д в о р ц е  культуры
«Строитель» проводится !-я сессия П ервоураль
ского городского  Совете народных депутатов 
20-го созыва,

ПОВЕСТКА ДНЯ:
1, О рганизационны е вопросы.
2. О  выполнении реш ения 2-й сессии го р о д 

ского С овета народных депутатов 19-го со зы ва  
«О задачах гооодского  Совета народных деп у 
татов по развитию и улучшению работы  к ом 
мунального хозяйства города, рабочих посел
ков на 12-ю пятилетку».

В 15 часов проводится засед ан и е  постоянных 
комиссий в здании горком а КПСС и гориспол
кома.



В ГОРКОМЕ 
К П С С

(Окончание.
Начало на 1 стр.)

ставило конкретные зада
чи п е р ед  промышленными 
предприятиями по о каза
нию шефской помощи сов
хозам  города  и Ачитского 
района. Рекомендовано
шире использовать опыт 
предприятий Ленинского 
района Нижнего Тагила по 
заготовке кормов  силами 
постоянных отрядов, ра
ботающих на коллективном 
подряде .  На заседании 
подчеркнута необходи
мость повсеместного вы
кашивания всех пригодных 
кормовых угодий, дикорас
тущих трав.

Сегодня к селу, где  р е 
шается судьба урожая, 
д о л ж н о  быть приковано 
внимание всех горожан. 
С воеврем ен ная  помощь по
зволит труженикам полей
и ф е р м  вопреки погодным 
условиям создать для об
щественного стада запас 
кормов, обеспечить город 
м о л о к ом  и овощами.

Бю ро горкома КПСС
объявило выговор главно
му инженеру городского 
коммунального хозяйства 
Ю. Г. Овсянникову за
неисполнительность, м е д 
ленн ое  реш ение вопросов 
в экстремальных условиях 
засухи, начальнику бю ро
организации работ  отдела 
организации труда и за р а 
ботной платы Новотрубно
го завода  А. П. Кармано
ву — за неисполнитель
ность и м ед ленн ое  р еш е
ние вопросов  шефской по
мощи селу в экстре
мальных условиях засухи.

Рассмотрен вопрос об 
организационных и воспи
тательных мероприятиях 
по преодолению  пьянства 
и алкоголизма. Бюро гор
кома КПСС отметило, что 
партийные, проф сою зны е 
и комсомольские органи
зации, хозяйственные ру
ководители, правоохрани
тельные органы и общ ест
венные ф орм ирования
проделали  значительную 
работу по утверждению  
трезвого  о б р а з а  жизни, 
созданию  обстановки не
терпимости к пьянству.

Реализация спиртных на
питков снизилась в сравне
нии с 1984 годом  на 34,4 
процента. Сократились по
тери рабочего  времени из- 
за  прогулов, на 10,1 про
цента уменьшилось число 
лиц, доставленных в м е д 
вытрезвитель. Значительно 
м ен ь ш е  стало в городе  
преступлений, автомобиль
ных аварий.

Вместе с тем  бо р ь б а  за 
трезвость  не в е зд е  ведет
ся с  долж ной настойчиво
стью, наступательн остью и 
последовательностью. Во 
многих трудовых коллек
тивах работа  по профилак
тике и искоренению  пьян
ства а п оследн ее  время 
ослаблена. Не изжиты на
руш ения правил торговли 
спиртными напитками. Вы
явлены случаи изготовле
ния крепких спиртных на
питков в домашних усло
виях. На улицах вновь ста
ли появляться пьяные.

П о-преж н ем у  низка дей
ственность воспитательной, 
'проф илактической  работы 
среди  населения.

Бю ро  горком *  КПСС 
считает н еобходи м ы м  ак
тивизировать работу по 
выполнению постановлений 
ЦК КПСС, направленных на 
искоренение пьянства и ал
коголизма, придать ей си
стемность и действенность. 
В связи с этим утверждены 
организационные и воспи
тательные мероприятия  
горкома КПСС на 1987— 
1988 г о д ь і  по преодолению  
пьянства и алкоголизма.

Ш ПЕРВОУРАЛЬСК —ПЛЬЗЕНЬ СЕВЕР
Десять дней гостили в 

совхозе «Первоуральский» 
посланцы из госхоза
«Кржимице» заведующий 
отделом механизации
Юрий Хелебрант, доярка 
Марианна Мичова, тракто
рист Мирослав Вальтер, 
животновод Иосиф Кубец 
и рабочая склада Божена 
Шульдесова. Интересной и 
насыщенной была програм
ма их пребывания у по
братимов, основной целью 
которого стало знакомство

Е Щ Е  К Р Е П Ч Е  С Т А Н У Т  У З Ы
с опытом работы по кол
лективному подряду  и про
грессивной технологией
возделывания сельскохо
зяйственных культур.

Чешские специалисты 
побывали в летнем лагере 
животноводов Новоалек
сеевской ф ермы , в меха
нической мастерской, ос
мотрели поля. Всюду их 
ожидали встречи с труж е

никами совхоза, беседы на 
самые животрепещущие 
темы. Теплый прием был 
оказан гостям нашими теп
личницами: показав про
дукцию комбината, хозяй
ки пригласили гостей к 
чайному столу, где в не
принужденной обстановке 
состоялся по-товарищески 
честный, прямой разговор 
о работе, о социалистиче

ском соревновании, о пе
рестройке, которая идет в 
коллективе.

Организовали мы и экс
курсии по городу, поезд
ку в Свердловск. Но наи
более памятным для на
ших друзей останется ве
чер, проведенный в доме 
механизатора Гаделхана 
Гарипова. Он ещ е  раз 
доказал, как близки жиз

ненные интересы разных 
народов, насущные заботы 
крестьянских семей в Рос
сии и Чехословакии. И это 
взаимопонимание сделает 
узы дружбы ещ е  более  
крепкими.

В. ШАХТОРИН, 
председатель 

профкома совхоза 
«Первоуральский».
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Римма Алферова работает слесарем-сборщиком на 
участке блоков цеха № 2 опытно-экспериментального 
завода радиотелевизионного оборудования. Дело свое 
Римма знает и любит. В коллективе ее уважают за 
общительность, неравнодушие ко всему, что происхо
дит вокруг. Не случайно комсомольцы бригады избра
ли ее своим вожаком.

Ф ото В. Зотова.

ЛУЧШЕ И ДЕШЕВЛЕ
На главной д о р о г е  по

селка Талица, начиная от 
площади и кончая зав о д о м  
трубчатых строительных 
конструкций, установлено 
около  50 светильников с 
натриевыми лампами вза
мен ртутных. Это значи
тельно улучшило освещ ен 
ность и уменьшило расход 
электроэнергии примерно 
вдвое. Ее годовая эконо
мия, по подсчетам, составит 
двести тысяч киловатт-ча

сов. В оперативные сроки 
работу провели специали
сты первоуральского участ
ка треста Уралэлектромон- 
таж, где м астером  В. Н. 
Власов, а помогали им р а 
ботники. электроремонтно- 
го участка нашего завода 
во главе с А. А. Камене
вым.

В. ШПИЧУК, 
главный энергетик за
вода трубчатых строи
тельных конструкций

Отец хоронил сына. Он 
шел седой, заметно сдав
ший в эти дни, все еще не 
осознавший до конца, как 
такое могло случиться...

,  Был теплый вечер. Во 
дворе, обрамленном новыми 
пятиэтажками, выросшими 
в Крылосово не так давно, 
встретились рабочий Би- 
лимбаевского химлесхоза 
девятнадцатилетний Алексей 
Янцен, стропальщик Кры- 
лосовского известкового за
вода семнадцатилетний 
Дмитрий Лапин и выпуск
ник восьмого класса школы 
№ 40 Сергей Чижов. Ребя
та местные, кроме Янцена. 
Алексей хоть и жил в Пер
воуральске, но часто бывал 
в Крылосово у старшего 
брата. Труда не составляло: 
свой мотоцикл всегда был 
на ходу.

Из протокола допроса.
С. Чижов: Поговорили о
том о сем. Потом Димка 
предложил залезть ночью в 
заводской гараж и взять 
там бензин. У него мото
цикл «Минск», у Лехи — 
«Ковровец». Я сначала от
казался, но кому охота 
слыть трусомі К тому же 
мать в ночную смену рабо
тала. В общем, договори
лись встретиться в три часа 
ночи на берегу Чусовой...

Первым в машинном ряду 
стоял ЗИЛ. Однако откру
тить крышку бензобака у 
него не смогли. Не удалось 
это сделать и у автобуса. 
Тогда Алексей Янцен лег 
на спину, отвернул гайку 
на днище бензобака. Горю
чее полилось. Подставить 
канистру под струю в тем
ном гараже было сложно. 
Бензин полился на одежду 
Янцена, на пол. Алексей 
нащупал в кармане брюк 
спичечный коробок, бросил 
его Чижову и скомандовал: 
«Посвети!».

Из протокола допроса. 
Д . Лапин: Это было, как в 
страшном сне. Одежда на 
Лешке вспыхнула, загоре
лись машины. Янцен выбе
жал из гаража, упал на 
вемлю. Мы кинулись ту-

ПОЖ АР
шить на нем одежду...

Пет, не героями были в 
те минуты Ланин и Чижов. 
Кое-как сбив пламя, они 
бросили своего друга, раз
бежались по домам. Алек
сей, с трудом передвигая 
обожженные ноги, кое-как 
добрался до цеха.

Первыми бросились ту
шить пожар начальник 
смены Р. С. Дшімухаметов, 
дежурный слесарь В. А. 
Коржавин, другие рабочие 
известкового завода. Они 
шли в огонь, выводили ма
шины. Тут и Пожарные по
доспели.

Но обо всем этом Алек
сей Янцен так и не узнал. 
Через несколько часов он 
скончался в больнице.

Произошло непоправимое. 
Погиб человек, заводу на
несен ущерб н десятки ты
сяч рублей. Чем глубже 
вникаешь в чту историю, 
тем больше убеждаешься, 
что произошла она не слу
чайно.

Достаточно познакомиться 
с биографией ночных ла
зутчиков. Д. Лапин — лич
ность хорошо известная в 
Билимбаевском отделении 
милиции. Большую часть 
из своих семнадцати лет 
он состоит на учете в ин
спекции по делам несовер
шеннолетних. Не раз Л а
пин был инициатором взло
ма сараев, где люди хранят 
мопеды. Таким путем до
бывал запчасти для своего 
мотоцикла. В школе учился 
кое-как. Нелестные отзывы 
о нем и на заводе.

Без определенной пели 
жил и Алексей Янцен. Час
то менял работу. Устроил
ся учеником слесаря на 
швейную фабрику. Отрабо
тав несколько смен, не е ы - 
шел на работу. От него с 
облегчением избавились. По
следний адрес в трудовой 
книжке Янцена — Билим- 
баевский химлесхоз. И 
здесь он остался верен се
бе. Не раз сбегал с участ
ка, последние дни перед

пожаром вовсе не появлялся 
на рабочем месте.

О Сергее Чижове ни в 
школе, ни соседи ничего 
плохого не говорили. Но и 
хорошего тоже. Лишь стар
ший брат ушел в армию, 
Сергей, по признанию ма
тери, совсем от рук отбил
ся. Где пропадал допоздна, 
Надежда Марковна зача
стую не знала. Ей очень на 
хотелось, чтобы сын дру
жил с Янценом и Лапиным, 
но что предпринять, не зна
ла.

Итак, родители. Теперь 
они плачут, не спят ночами, 
отводят глаза от соседей. 
Стыдно и горько. Надежда 
Марковна Чижова до случив, 
шегося думала, что все это 
закономерности переходного 
возраста. К сожалению, 
мать, кстати, передовик 
производства известкового 
завода, заместитель предсе
дателя товарищеского суда, 
не сумела воспитать в Сер
гее ответственности за соб
ственные поступки. Выроо 
он слабовольным. Позвали 
воровать — пошел.

Давно махнула рукой на 
сына Фаина Николаевна 
Лапина. Неуправляемый — 
это слово она не раз повто
рила в разговоре.

Конечно, в случившемся 
виноваты Янцен, Лапин, Чи
жов. Двое понесут ответст
венность перед законом. 
Как бы ни был велик ма
териальный ушерб, его мож» 
по возместить. А чем вос
полнить горе отца, потеряв
шего сына? Матерей, чьи 
надежды сгорели в пожаре?

Думаю, что точку в этой 
истории ставить рано. Не э  
вакууме жили эти парни. 
Мимо скольких людей про
шли, и никому до их судь
бы не было дела. Трудовые 
коллективы старались побы
стрее избавиться от неугод
ного работника, соседи не 
вмешивались, на производ
стве с родителей за воспи
тание детей не спрашивали, 
Кто даст гарантию, что друз 
гих подростков, слоняющих
ся сегодня без дела, завтра 
не потянет на ночные при
ключения? /■

А. ПОТАПОВА.

м а с с о в ы й  р е й д  «н а ш е м у  о бщ е м у  д о м у — ч и с т о т у  и  ую т*
Вот уже месяц идет

рейд, объявленный газетой. 
Что изменилось за это вре
мя? Активно ли участвуют 
в благоустройстве, наведе
нии чистоты и порядка 
коммунальники, жители? 
Работники коммунальных 
служб несколько активизи
ровались. Быстро, напри
мер, отреагировали на 
факты рейда «Не сгущая 
красок», опубликованного 
11 июня.

Хромпиковцы навели по
рядок во дворе домов № 3, 
5 по улице Малышева. Но- 
вотрубники очистили дворы 
домов № 25, 27 по ул. В а
тутина, территорию у до
мов № 6, 8, 10 по проспек
ту Космонавтов, зарыли 
котлован у дома № 39/1 
по ул. Ленина.

Однако в целом положе
ние дел нельзя считать 
благополучным. Кучи мусо
ра находились в центре го
рода, не убрали до сего 
дня обрезанные ветви во 
дворе дома № 6 по ул. 
1 М ая. Эти примеры можно 
продолжать.

В чем причина? Одна из 
главных — слабость мате-

ПО СТАРЫМ АДРЕСАМ
риально-техничеокой базы 
коммунальных служб, в 
том числе и Новотруб
ного завода. Об этом пре
красно осведомлены руко
водители предприятий, но 
мер не предпринимают.

Уборка территории — 
малая часть работы комму
нальников. Они обязаны 
благоустраивать пешеход
ные дорожки и тротуары, 
разрушенные во время ре
монта подземных коммуни
каций, оборудовать детские 
игровые площадки... Без 
помощи шефов и населения 
в срок не управиться. Но 
руководители заводских 
цехов помощь неоправдан
но затягивают, а жители 
у ч а с т и е  в рейде при
нимают преимущественно' в 
одной форме — жалобах.

Начальник Ж КО произ
водственного объединения 
«Хромпик» Н. А, Бородин 
на критический сигнал А. 3. 
Гребенщиковой с ул. Ком
сомольской, 17 о загублен
ных строителями зеленых

насаждениях отвечает: «Аг
роному жилищно-комму
нального отдела А. В. Н а
гаевой дано указание осе
нью территорию озеленить».

По-деловому отреагиро
вал на письмо в редакцию 
Д. Мальцева о разрушен
ной дороге к коллективно
му саду № 62 главный ин
женер СУ-3 треста Урал- 
тяжтрубстрой С. К. Саби
тов: дорога восстановлена.

Н а ч а л ь н и к  отделения 
ГАИ А. В. Шиловских 
тоже ответил на жалобу 
читателя А. Карасева по 
поводу импровизированной 
стоянки автомашин на га
зоне возле ателье «Сапо
жок» и сломанных кустар
ников. Только ответ поче
му-то касается одного ате
лье, руководителям которо
го предписано до первого 
июня территорию свою ог- 
радитр и благоустроить. А 
какие меры приняты к не- 
дисци плинированным води
теля^? Кстати, предписание 
не выполнено и машины

стоят на газоне.
Теперь о критических за

мечаниях, сигналах, пред
ложениях, поступающих от 
первоуральцев. Спору нет, 
некоторые из них касаются 
недостатков, которые устра
нить можно с помощью 
техники, значительных мате
риальных затрат. Но везде 
ли и всегда ли нужно та
кое основательное вмеша
тельство?

Как, например, расценить 
письмо В. Д. Бондарева, 
проживающего в доме 
№ 53-а по ул. Вайнера, в 
котором он ' сообщает о 
разрушенном тротуаре и 
незакрытой яме. Побывав 
на месте, нам стало жаль 
затраченного времени!

Асфальтированная дорож
ка до автобусной остановки 
действительно частично раз
рушена, но рядом прекрас
ный тротуар. Нет и ямы на 
пути у пешеходов, есть не
большая ямка, которую 

можно заровнять самим 
жителям буквально за де

вять минут, если бы автор 
проявил активность и по» 
звал на помощь трех-четы» 
рех мужчин.

Во дворе дома № 9-а по 
ул, Ленина часто можно 
видеть мужчин, играющих 
в домино, а рядом бегают, 
не зная, чем заняться, реч 
бятишки: кроме качелеА
здесь ничего нет, даж е пе
сочниц. Почему бы роди» 
телям и не предложить 
свою помощь коммуналь
никам по оборудованию: 
детской площадки?

Подобная картина во 
дворе дома № 8-а по у л,
I Мая. Здесь , даже скве
рики травой заросли, шта? 
кегник развалился. Не ухо
жен и двор хромпиковоких 
домов № 3 по ул. Малы
шева, № 6 по I Мая.

Разве так трудно почи
нить штакетник, покрасить 
скамейку, вскопать клумбу, 
посадить цветы? Мы все 
сейчас говорим о пере
стройке, а если применить 
это слово к себе? Украшать 
город должны все, ведь мЫ 
его хозяева.

В, САБЕНИН, рввтюр, 
И. КУРБАН! АЛЕЕВА.



■ СОЦИАЛЬНАЯ СФЕРА: ПРОБЛЕМЫ, РЕШЕНИЯ
Каждая советская семья 

долж на к 2000 году иметь 
Отдельную квартиру или дом. 
О днако ясность цели д о л 
жна базироваться  на реал ь 
ных возможностях и четких 
перспективах. Поэтому-то 
городской  комитет партии 
и разработал  д о л го вр е 
менную п рограм му «Жи
лье-2000», для  выполнения 
которой потребуются на
деж ная  строительная плат
ф орм а,  а также коренны е 
перем ены  а отношении к 
этой п ро б л ем е  со стороны 
заказчиков.

Итак, с 1981 года в 
П ервоуральске  не сдава
лось жилья бо л ее  чем 62 
тысячи квадратных метров 
в год. Государственным 
планом ' нынче определены  
57 тысяч 800 квадратных 
метров. Такими темпами 
нам не выполнить к 2000 
году важнейшую государ
ственную задачу. Поэтому 
городская  п рограм м а «Жи
лье-2000» предусматривает

уж е в этом году в озведе
ние 70 тысяч квадратных 
метров жилой площади, в
1988 году — 80 тысяч; в
1989 году — 100 тысяч, 
Эта циф ра останется конт
рольной для последующих 
лет. Ц ифры огром н ы е для 
города. Но составители 
програм мы  рассуждали 
иначе, чем  в прежние го
ды: они решили исходить 
не из имеющихся сегодня 
возможностей, а увеличи
вать эти возможности, ис
ходя из стоящих задач. 
П ервое  полугодие показы 
вает, что путь выбран вер
ный. Зад ани е  первого квар
тала — 13,5 тысячи квад
ратных м етров  ж илья — 
успешно выполнено. Во 
втором квартале ож идается  
прибавка в 17 тысяч квад
ратных метров. Таким об 
р а зо м  будет выполнен за 
полгода б о л е е  чем  на 50 
процентов государственный 
план. П р еж д е  такого не 
бывало. Д а ж е  в четвертом, 
обычно авральном, кварта-

«ЖИЛЬЕ-2000»
лѳ запланировано сдать не 
б о л е е  30 процентов жилой 
площади от обязательств  и 
создать  30-процентный за
дел  на следую щ ий год! 
Правильную позицию в от
ношении п рограм м ы  «Жи
лье-2000» заняли руково
дители треста Уралтяж- 
трубстрой А. И. Ткачук, 
В. М. К оберец , А. М. Ель- 
кин. Последний, например, 
поставил п е р е д  собой  за 
дачу д о  конца третьего  
квартала укомплектовать 
всем необходи м ы м  те 
строительные объекты, ко 
то р ы е  надо сдать в этом 
году.

О дн ако  не все идет так 
гладко, как хотелось бы. 
Н амечая  ритмичный, по
квартальный ввод жилья, 
городской  комитет партии 
рассчитывал на участие 
новоселов в благоустройст
ве территорий в районах

новостроек, на техниче
скую помощ ь п редп рия
тий строителям. Но п р о ф 
сою зны е комитеты заводов 
не спешат с перестройкой 
в этом вопросе: благоуст
ройством заниматься не
кому, так как фамилии но
воселов неизвестны бук
вально до  полной готовно
сти дома. В результате р а 
ботой, требую щ ей низкой 
квалификации, занимаются 
специалисты, в которых 
о стро  нуждаются другие 
стройки. Лишь городской  
комитет к ом сом ола  вос
принял п рограм му «Жилье- 
2000» как неукоснительное 
руководство к действию 
и организовал к ом сом оль
ский отряд  из молодых ра
бочих, который занимался 
благоустройством восьмого 
микрорайона.

Вместе с тем на самих 
стройках е щ е  не полно

стью исключены потери 
рабочего  времени, не все
гда находят общий язык 
заказчик и подрядчик. На
пример, ни тот ни другой 
воврем я  не побеспокои
лись о газификации стр о я 
щегося до м а  в Новоуткин- 
ске.

Кстати, подобная  ситуа
ция складывается и на 
других возводимых соци
ально-бытовых объектах, 
которые нельзя рассматри
вать отдельно от прогр ам 
мы «Жилье-2000». Речь о 
поликлинике треста и м а
газине по улице Трубни
ков. ОКС горисполкома 
добился  выполнения зака
зов на их внутреннее о б о 
рудование лишь на конец  
второго, пускового квар
тала. Такими м етодам и  
мож но  провалить реал и за 
цию лю бой самой хоро
шей програм мы, ведь да
ж е  м елкие  просчеты то 
тут, то там способны  о б е р 
нуться огромны ми потеря
ми времени. А ведь се 

годняшние заботы не идут 
ни в какое сравнение с 
теми, что стоят впереди. 
На прошлой недел е  бю ро  
городского  комитета пар
тии рассмотрело  вопрос о 
реконструкции завода
ЖБИиК. Она позволит уве
личить его  мощность на 
30 тысяч квадратных мет
ров жилой площади в год. 
Долж но  возрасти строи
тельство жилья хозспосо
бом, где  найдет прим ене
ние кирпичная кладка. 
Большие р езер вы  кроются 
в индивидуальном строи
тельстве. Кстати, пока 
только руководители Ново
трубного  завода  дали «до
бро»  на п о дведен ие  к ом 
муникаций к тому району, 
где  будет  вестись возве
ден и е  индивидуального 
ж илья. А ведь задача по 
обеспечению  каждой се
мьи отдельной квартирой 
или д о м о м  общ енародна. 
З д е сь  нужна заинтересо
ванность всех.

А. МОСУНОВ.

КОЛЛЕКТИВНЫЙ п о д р я д — 
КЛЮЧ К ЭФФЕКТИВНОСТИ

СРОК СОРВАН.  ПОЧЕМУ?
О коллективном подряде 

в последнее время пишут 
много. Явление закономер
ное. Отброшены в сторону 
все сомнения в пользе при
менения новой организации 
труда, научно доказано, 
что она повышает творче
скую активность людей, 
приводит в действие внут
ренние резервы предприя
тия, что в конечном итоге 
способствует росту произ
водительности труда. Завод 
комплектных металлических 
конструкций — первое пред
приятие в нашем городе, 
коллектив которого готовит
ся перейти работать на кол
лективный подряд. Огово
рюсь сразу, постановление 
нашего министерства преду
сматривало его внедрение 
на ваводе с 1 июня 1987 
года. В сроки не уложились. 
Почему — об этом позже.

С чего мы начали? С 
изучения опыта тех произ
водств, где труд уже ор
ганизован по-новому. Осо
бую ценность для нас пред
ставляет работа в  условиях 
подряда на эксперименталь
ном заводе, что в Москов
ской области, выпуокающем 
детали домов для села, 
по специфике производства 
в чем-то схожем с нашим 
предприятием. Его опыт, 
кстати, обобщался в одном 
из июньских номеров газе
ты «Труд». Результаты 
вдесь, как и на ряде других 
заводов, были впечатляю
щими. За прошлый год 
темпы роста производитель
ности труда на этих пред
приятиях оказались втрое 
выше среднегодовых за 
одиннадцатую пятилетку.

Замечу, что элементы 
коллективного подряда на 
нашем заводе внедрялись и 
раньше. Сегодня с их при
менением работают 93 
бригады. В этих коллекти
вах заработная плата рас
пределяется по КТУ. Кста
ти, в 43 бригадах из них 
действуют и элементы хоз
расчета. С 1 января 1987 
года при переходе на новые 
условия хозяйствования 
планирование фонда зара
ботной платы цехов увяза
ли с конечным результатом 
работы — объемом выпуска 
нормативно-чистой продук
ции. Вот, пожалуй, основ
ной багаж, с которым мы 
подошли к внедрению кол
лективного подряда.

Сейчас в нашем отделе 
организации труда и зар 
платы разработаны поло
жения о коллективном под
ряде завода, о совете тру
дового коллектива. Они об
суждены во всех подразде
лениях предприятия. Опре
делили ш а з  ^ШЖІШЪ

мероприятия по ■ переводу ют разработку четкой си
нящего завода на коллек- стемы планирования и конт- 
тивный подряд. ' Что они роля за расходом сырья и 
предусматривают прежде материалов. В планово-эко- 
всего? Совершенствование номическом отделе довели 
внутризаводского планиро- показатель объема норма- 
вания, проведение рабочих тивно-чистой продукции 
собраний по выбору советов лишь до цехов. Распределе- 
трудовых коллективов, ва- нием его по участкам зани- 
ключение договоров по пе- маются экономисты цехов, 
реводу цехов на коллектив- Правильно ли это? Нет. 
ный подряд. Кстати, именно Потому что у некоторых из 
последний пункт мероприя- этих специалистов недоста- 
тия рабочие, как выясни- ет квалификации для подоб- 
лось из бесед с ними, вы- ной работы, кроме того, 
двинули по важности на ошибки в расчетах объем- 
первое место. Именно в ных показателей могут 
заключении надежных до- привести к неправильному 
говоров с администрацией начислению фонда заработ- 
они видят возможность ной платы и необоснованно
стабильной работы. Для му его распределению. По 
примера сошлюсь на пере- непонятной причине тради- 
довую бригаду вальцоащи- ционными стали и измене- 
ков, которую возглавляет ния планов, когда они уже
А. Мергин. Она одной из доведены до бригад, 
первых обратилась к нам за Отмечу и такой факт: до 
разъяснениями, как заклю- сих пор окончательно не оп- 
чить подобный договор, ределен портфель ваказов 
Объяснение простое: в ап- предприятия на следующее 
реле и мае вдесь были не- полугодие. На всех совеща- 
малые потери рабочего вр,е- ннях заместитель директора 
мени из-за необеспеченно- по производству Б. Е. Ве
сти участка металлом. лых ссылается на объекгив- 

М ожно сказать уверенно: ные сложности, 
рабочие осознали необхо- Вот, пожалуй, главные 
димость перевода завода- на причины, которые привели 
коллективный подряд, видят к срыву первоначальных 
в нем создание условий для сроков внедрения подряда, 
более стабильного труда. В наших силах детально 
Почему же в таком случае проанализировать их, чтобы 
мы не внедрили его у себя как можно быстрее испра- 
с 1 июня нынешнего года, вить положение. Тем более 
как намечалось? Д а, до сих что сейчас в цехах уже на
пор возникают сложности чата подготовительная ра- 
с поставками металла, бота по заключению под- 
из-за чего нарушается рит- рядных договоров между 
мичность производства. Есть трудовыми коллективами и 
и внутренние причины, по- администрацией предприя- 
мешавшие выполнению по- тия. Важно, чтобы инициа- 
становления. тива снизу получила под-

Не включились по-насгоя- держку сверху, 
щему в работу планово- Т. ЯГОВЦЕВА,
экономический, производст- зам. начальника отдела

организации труда и 
заработной  платы заво
д а  комплектных метал
локонструкций.

венно-диспетчерский отделы, 
бухгалтерия. Условия су
ществования подряда в пер
вую очередь предусматрива

е т  РЕДАКЦИИ. Когда материал был подготовлен к 
печати, стало известно, что на заводе уже про
ведена работа по выбору советов подрядных коллекти
вов. Избран такж е совет трудового коллектива пред
приятия во главе с директором В. А. Рыбниковым. В 
его задачу входит решение экономических, организаци
онных и других вопросов для скорейшего перевода на 
коллективный подряд. Все это еще раз подтверждает: 
многие возникшие проблемы при желании могут быть 
оперативно устранены.

ЖшШшшІІШ
У студентов общетехнического факультета У ПИ имени С. М. Кирова сессия 

в самом разгаре. Волнения перед первым экзаменом уж е позади. Второкурсники 
Виктор Скворцов, электромонтер цеха № 7 Новотрубного завода, Светлана Капралова, 
контролер ОТК завода сантехизделий, и Светлана Юсупова, секретарь начальника це* 
ха № 36 Новотрубного завода, собрались, чтобы подготовиться к очередному экза* 
мену.

Ф ото В. Зотова,

НАВСТРЕЧУ ДНЮ ГОРОДА-87

ПРАЗДНИК ДЛЯ ВСЕХ
Немного времени остается до празднования Дня 

города. Это событие готовятся встретить трудовыми по
дарками производственные коллективы, спортивными 
достижениями — физкультурники, праздниками ис
кусств — Дворцы культуры и клубы. О том, как гото
вятся к этому дню культучреждения города, рассказы
вает заведующий отделом культуры горисполкома М. А. 
Хусаенов:

— Прошло заседание ко
ординационного совета го
родского культурно-спортив
ного комплекса, руководит 
которым заместитель пред
седателя горисполкома А. Н. 
Чутов. На нем в общих чер
тах был намечен план про
ведения городского празд
ника. Первый день его ста
нет днем спорта, второй — 
днем культуры. К подго
товке программ уж е при
ступили работники Д вор
цов культуры и клу
бов, библиотек. Работа
предстоит серьезная, так как 
День города решено сделать 
всеобщим праздником пер
воуральцев. Это не толь
ко отдельные концерты са
модеятельных творческих 
коллективов, а и праздники 
дворов, улиц, микрорайонов,

окрестных сел и поселков.
Выдумку, фантазию ра

ботников культучреждений 
мы не ограничиваем: чем 
больше творчества проявят 
они в организации праздни
ка, тем дольше он останет
ся в памяти первоуральцев. 
Это могут быть не только 
встречи на агитллощадках 
или рассказы о добросове
стных тружениках и хоро
ших семьях, но и дворовые 
чаепития, когда за столами, 
накрытыми прямо на ули
це, соберутся те, кто дол
гие годы живут рядом, и 
поведут задушевный разго
вор, посмотрят небольшой 
концерт. Это могут быть 
другие формы общения го
рожан. Главное, чтобы они 
были интересными для к аж 
дого. Хотелось, чтобы дей

ственную помощь в подго
товке к .Дню города им ока
зали партийные и профсо* 
юзные комитеты предприя* 
тий, исполкомы поселковые 
и сельских Советов.

Немало интересных меро* 
приятий намечено провзстИ 
в парке культуры и отдыха* 
Это будет марш-парад ду* 
ховых оркестров и выставка 
работ самодеятельных ху* 
дожников, декораторов, к о т  
церты и массовые гулянья* 
День города станет и днем 
молодой семьи. Во Двор* 
цах культуры пройдут тор* 
жественные бракосочетание 
м о л о д о ж е н о в  * ждут 
приветствия, пожелания, по
здравления заслуженны* 
людей города. Они станцую* 
первый вальс и посадят пер* 
вое свое дерево. Словом, 
все мероприятия не пере
числить. Важно, чтобы они 
прошли неординарно, о 
доброй выдумкой, были ин
тересны первоуральцам 
всех возрастов.

День города станет пре
людией к предстоящему 70* 
летию Великого Октября.

М е р ы
П Р И Н Я Т Ы

В заметке «ЛОМАТЬ-— 
НЕ СТРОИТЬ», опубли
кованной в № 112, депу
тат горсовета С. Цыбу- 
левский поднимал, в 
частности, вопрос о том, 
что цех № 34 Ново

трубного завода медлит 
с ликвидацией аварии 
на водоводе, отчего ули
цы Карбышева, Мамина- 
Сибиряка залиты водой. 
Начальник цеха № 34
А. К. Рузавин сэобщил 
в редакцию, что авария 
устранена.

С. Цыбулевский такж е 
называл нарушителей

благоустройства и чи
стоты в районе столо
вой № 42. В их числе 
— водители маршрут
ных автобусов, которые 
на стоянке выметают из 
салона мусор прямо на 
асфальт, при парковке 
портят зеленые насаж 
дения.

Заместитель началь

ника пассажирского ав1 
топредприятия С. А. Яч- 
менев сообщил: «На ра
бочих собраниях авто
колонн с водителями 
проводили беседы, обсу
дили заметку. Органи
зовали уборку террито

рии на стоянке у столо
вой № 42. К разрушен
ному газону подвезена

.автомашина земли. Во
дителей, нарушающих
порядок на стоянке, бу
дем строго наказывать. 
Служба эксплуатации
взяла этот участок под 
контроль».

3 стр. 
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■ ЛЕТО ПИОНЕРСКОЕ

О  летчиках — героях
В городской детской би- люе — Америка,

б.іиотеке и в дни каникул Старший библиотекарь 
многолюдно Частые гости Л. Н. Чернышова расока- 
здесь ребята из дворовых зала о Г. Байдукове, А. Бе- 
клубов. Недавно в читаль- якове, В. Чкалове и ио
ном зале состоялась оме- знакомила ребят с книгами 
редкая встреча, посвящен- об этих прославленных 
пая нашим летчикам, со- летчиках, 
вершившим 50 лет назад 
беспосадочный перелет
Москва — Северный no-

д. ПЕРМИНОВА, 
зав детской 
библиотекой.

Приз — «Рябинуш ке»
Футбольная команда бята стали участниками зо-

дворового клѵба «Ряби- кальных состязаний, прохо- 
цѵшка* завода трубчатых ливших недавно в Красно- 
строительных конструкций ѵфимске. Выступили непло- 
в соревнованиях на приз хо, заняв четвертое место. 
«Кожаный мяч» оказалась В. ЛЫСОВ,
сильнейшей в городе, за- председатель профко-
воевав главный приз. Вме- ма завода трубчатых
ere с треиером-обществен- строительных конструк-
ником И. Д. Дымовым ре- ций.

т ТОВАРЫ — НАРОДУ
БЕЛОРУСС КАЯ ССР. На п р о е к т н у ю  м о щ н о с т ь  в о б ъ е 

д и н е н и и  « М и н с к и й  ч а с о в о й  з а в о д »  в ы в е д е н ы  д в а  ц е х а  
п о  п р о и з в о д с т в у  э л е к т р о н н о й  б а з ы  д л я  п р и б о р о в  т о ч 
н о г о  в р е м е н и  З н а ч и т е л ь н о  б о л ь ш е ,  ч е м  п л а н и р о в а л о с ь .  
У ж е в ы п у щ е н о  б о л ь ш и х  и н т е г р а л ь н ы х  с х е м  и э л е к т р о н 
н ы х  б л о к о в .  С е й ч а с  м и н ч а н е  не  т о л ь к о  о б е с п е ч и в а ю т  
и м и  с в о и  п о т р е б н о с т и ,  но  и з н а ч и т е л ь н у ю  ч а с т ь  п р о 
д у к ц и и  п о с т а в л я ю т  на  с б о р о ч н ы е  к о н в е й е р ы  П е р в о г о  и 
В т о р о г о  м о с к о в с к и х .  П е т р о д в о р ц о в о г о ,  У г л и ч с к о г о  *и 
П е н з е н с к о г о  ч а с о в ы х  з а в о д о в  гд е  т а к ж е  в ы п у с к а ю т с я  
н а р у ч н ы е  к в а р ц е в ы е  х р о н о м е т р ы

На с н и м к е :  т а к и е  к в а р ц е в ы е  э л е к т р о н н о  м е х а н и ч е 
с к и е  ч а с ы  н а  о с н о в е  и н т е г р а л ь н ы х  м и к р о с х е м  (они сле- 
шя) в ы п у с к а е т  о б ъ е д и н е н и е .

Ф о то  В. В и т ч е н к о .  Ф о т о х р о н и к а  ТАСС.

Ш БЫВАЕТ И ТАКОЕ

ПЕНСИОНЕРЫ  
БРАКОНЬЕРЫ

Не раз газета расоказы- замечание, но пожилой че- 
йала, что за применение ловек не принял это во 
Запрещенных орудий лова внимание и продолжал по- 
фыбы следует ответствен- давать дурной пример, 
кость. Однако находятся действуя противозаконно, 
еще люди, которые не счи- За свой поступок И. А. 
даются с установленными Хлыз понесет материаль- 
гравилами. Нынче в пери- ную ответственность. Про- 
од нереста такую активную токол направлен в облрыб- 
«деятельность» развили инспекцию.
Пенсионеры. И. А. Хлыз не одинок в

На Нижнем пруду в ме- браконьерских 'действиях, 
стах нереста чебака бра- Житель Тадицы пенсионер 
коньерствовал пенсионер И. А. Сидоров вышел на 
И. А. Хлыз. Видать, понра- резиновой лодке на Маг- 
билась браконьеру уха, вы- нитский пруд, выставил 
іиел на промысел и на еле- 15-метровую сеть, 
дующий день. Но полако
миться свежей рыбой не 
пришлось. Поймали с по
личным. Улов изъяли, сда- 
пи в магазин «Сельхозпро
дукты».

Понятно, У пенсионера 
яиого  свободного времени. 
Вот и плетет снасти. А то, 
что уменьшится рыбное 
стадо, ему и дела нет.

М ало того, ловил И. А. 
Хлыз рыбу на виду у малы
шей. сидящих с удочками 
яа  берегу. Они сделали ему

Хорошо, если бы нару
шителей правил рыбной 
ловли привлекала к ответ
ственности административ
ная комиссия при гориспол
коме, чтобы браконьеры 
знали; спуску не будет.

Ю. ДУНАЕВ, 
председатель дисцип
линарной товарищ е
ской комиссии гор од
ского охотобщества, 
нештатный корреспон
дент.

ПРОГНОЗ МАГНИТНЫХ БУРЬ
Сообщаем, что неустойчивая гелиометеогео- 

магнитная обстановка в июле, вероятнее всего, 
будет наблюдаться 4, 7, 10, 11, 20, 24 и 25 чис
ла.   і____________________

Зам. редактора А. А. КИПРИЯНОВА.

Кинотеатр «Восход». 1, 2 июля «БЕЗ СРОКА ДАВ
НОСТИ». Сеансы: 9, 11, 13, 15, 17, 19. 21 час.

Кинотеатр «Космос». 1 июля «ПОТЕРПЕВШ ИЕ С 
«ЛИГУРИИ». Сеансы: 9, 15, 17, ,19, 21 час. «БЕЛЫ Й 
КЛЫК». Сеансы- 11, 13 час.. 2 июля «ВА-БАНК П, 
И ЛИ ОТВЕТНЫЙ УДАР» Сеансы: 9, 17, 19, 21 час. 
«СЛУЧАЙ В ЧЕРНОЙ ПЕЩ ЕРЕ». Сеансы: 11, 13,
15 час.

Дворец культуры «Строитель». МУЛЬТС.БОРНИК, 
начало я 10-30. «ЕСЛИ ТЫ НЕ СО МНОЙ» (2 се
рии). Сеансы: 18, 20-30.

Клуб филиала Новотрубного завода. «КАПИТАН 
«ПИЛИГРИМА». Сеансы: .18, 20 час.

Клуб имени В. И. Ленина. «ВСЕ ПРОТИВ О ДНО 
ГО» (2 серии, дети не допускаются). Начало в 17 час. 
30 мин.

Объединение общественного питания объявляет 
прием учащихся в Первоуральское среднее про- - 
фессиональио-техническое училище АІН27 после, 
циальностям: повара (с образованием 10 клас
сов). Срок обучения год. Повара (с образованием 
8 классов). Срок обучения два года, из них тео
ретический курс обучения 1 год 7 месяцев, пред- 
выпускная оплачиваемая практика 3 месяца. 
Кондитеры (с образованием 8— 10 классов). 
Срок обучения 2 года. По окончании училйша 
присваивается 4-й разряд кондитера. Официанты 
(с образованием 10 классов). Срок обучения 
8 месяцев. Младшие продавцы для работы в ку
линарных магазинах общественного питания 
(с образованием 8 классов). Срок обучения 
8 месяцев. За время обучения выплачивается 
стипендия 32 рубля в месяц. Отличникам учебы 
без отработки разрешается сдавать экзамен по 
специальности на очное отделение института или 
техникума.

Городское среднее профессионально-техническое 
учиЛпце открылось в 1971 году. Оно расположе
но в современном здании, в котором имеются 
ѵчебные кабинеты, оборудованные техническими 
средствами, наглядными пособиями. В училище 
имеется хорошая библиотека. Работают секции, 
кружки «Тайны продуктов», «Юный кулинар».
11 чашнеся узнают б новых продуктах, ѵчатся 
вкусно готовить и красиво оформлять различные 
блюда, культурно обсдѵж-ивать посетителей. По
лученные теоретические знания учащиеся закреп
ляют на производственной практике на лучших 
предприятиях общественного питания.

Интересно проходят в училище конкурсы, кон
ференции, «огоньки», вечера встреч с писателя
ми, ветеранами войны и труда, передовиками 
производства. В училище вы получите н у ж н у ю  
для нашего города профессию. Время учебы за
считывается в трудовой стаж.

Для поступления необходимы следующие до
кументы: заявление (несовершеннолетних и ро
дителей), документы об образовании, характери
стика из школы или с места работы, свидетель
ство о рождении или паспорт (при личной явке),, 
автобиография, справка с места жительства,
12 Фотографий (размером 3x4). направление на 
медосмотр выдает учи лише. В училище принима
ются девушки и юноши в возрасте до 30 лет.

Адрес училища: 623111, г. Первоуральск,
ул. Ватутина, 67, среднее профессионально-тех
ническое ѵнилище № 127, Телефоны 2-44-56
2-24-52, 2-79-61.

С вердловская  грофтехш кола закройщиков 
объявляет прием учащихся на 1937—88 учебный 
год. В школу принимаются девушки в возрасте 
от 17 до  20 лет, юноши — от 17 д о . 25 лет, 
имею щ ие с р е д н е е  образование. Срок обучения 
3 года. Стипендия 30 рублей в месяц. Экзамен 
по рисунку проводится с 1S по 22 июля. Прием 
документов до  10 июля.

Адрес: г. Свердловск, ул . Малышева 31-6.
* * *

О бъ еди нен и е  Первоуральскшв*~быт проводит 
прием выпускников средних школ г.ля обучения 
в учебно-производственном комбинате г. С в ер д 
ловска на портных верхней одеж ды  и легкого 
платья. Срок обучения 1 год, Стипендия 30 ру б 
лей в месяц. Все учащиеся обеспечиваются бл а 
гоустроенным общ ежитием.

Начало занятий 25 августа.
* * *

Приглашаются выпускники средних школ для 
обучения на портных в ателье города и посел
ков,
■ За справками обращ аться  в отдел - кадров 
объединения П ервоуральскшвейбыт по адресу: 
г. Первоуральск, ул. Ленина, 31, Д ом  моды, 
тел. 2-34-25.

Ш ВЕЙН А Я Ф А Б Р И К А  для обучения в сред
нем городском профессионально - техническом 
ѵчилише Л» 69 объявляет прием учащихся на 
1987—88 учебный год по специальности швея- 
мотористка по пошиву легкого платья. С обра
зованием 8 классов срок обучения 3 года, с 
образованием 10 классов — 1 год.

Начало занятий 1 сентября. Все принятые с 
8-летним образованием обеспечиваются бесплат
ным питанием и обмундированием, с образова
нием 10 классов получают стипендию 70 рублей. 
Иногородним предоставляется / благоустроенное 
общежитие.

Прием документов проводится по адресу: 
г. Первоуральск, ул. Чкалова’, і 7.

ПЕРВОУРАЛЬСКАЯ РАЙЗАГОТКОНТОРА 
ПРОИЗВОДИТ ЗАКУП ОТ НАСЕЛЕНИЯ ГРИ 
БОВ И ЛЕКАРСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОГО
СЫРЬЯ.
ЗАКУПОЧНЫ Е ЦЕНЫ НА ГР ИБЫ (за 1 кг)

шляпка ножк цена
1. Грибы

2-00белые I сорт до 4 см ДО 0.5 см
2. Грибы

1-60белые II сорт до 7 см до 1 см
3. Грѵзли 1 сорт до 5 С.М до ! см 1-ПП
4. Грѵзди II сорт до 5 см ДО 1.5 см 0-80
5. Маслята

1-00очищенные до 6 см до 1,5 см
6. М аслята
неочищенные до 6 ем до 1.5 см 0-80
7. Подосиновики до 5 см до 3 см 1-00
8. Подберезовики до 6 см до 3 см 1-00
9. Опята до 4 см до 0.5 см 0-70
0. Рыжики I сорт до 4 см то 1 см ГОЛ
1. Рыжики 11 сорт до 7 см до 2 см 0-80

12. Нестандартные 
грузди
13. В о л н у ш к и  
! 4. Бычки

ГР ИБЫ СУШЕНЫЕ

1 сорт

II сорт '

! Грибы 
белые
2. Грибы 
белые
3. Прочие

ЗАКУПОЧНЫ Е ЦЕНЫ 
НА ЛЕКАРСТВЕННО-ТЕХНИЧЕСКОЕ

(за 1 кг)
в сухом виде в свежем виде

1 Крапива 1-00 0-20
2, .Мать-и-мачеха 1 -50 0-22
3 Подорожник 1-50 0-30
4. Гриб чага 1-30
5. Зверобой 1-20 0-36
6. Череда 2-00 0-36
7. Рябина 2-00 0-50
8. Черемѵха 3-00 1-00
9. Б ру сн и ч н ы й  лист 5-00 2-25

Ю Шиповник 2-00 0-64

0 60
П-60 
О 50

20-00

16-00
9-00

СЫРЬЕ

П у н к ты  по приему грибов находятся в пос. Би. 
лимбай—в ресторане, в кафе «Лесное», столовых 
■V? 6 3, 5: в пос. Новоуткииск — на складе
№ 13, в пос. Вересовка — в столовой Ш 8, в 
пог. Доломитовый — в столовой .№ 4.

Приемный пункт лекарственно-технического 
сырья находится в Билимбае на окладе райзагот- 
конторы.

За справками обращаться по аяресѵ: пос. Би- 
лимбай, ѵл. Октябрьская, 15, телефон 2-12.

Лауреат зоны Урала и Сибири в Челябинске, 
лауреат Всероссийского смотра в Белгороде, 
участник Дней советской культуры в ЧССР, об
ладатель главного приза Всесоюзного фестиваля в 
.г. Баку фольклорный ансамбль СПТУ Мі 7 и 69 
срочно объявляет дополнительный набор в кол
лектив.

Приглашаются юноши и девушки, которые в 
этом году придут учиться в любое профессио
нально-техническое ѵчилнше города. Для собесе
дования и консультаций п р о с и м  позвонить по 
телефону 2-50-75 в ГПТУ № 7.

П ЕРВ О У Р А Л Ь С К А Я  АВТОБАЗА № 8 про-
водит набор учащихся на кѵрсы водителей 3 
класса категории «С» с отрывом от произвол, 
ства. Начало обучения 1 сентября. Продолжи
тельность — 5 месяцев. Стипендия 50- рублей. 
Обращаться в бюро по трудоустройству: ѵл.
1 Мая. 10 или в отдел кадров автобазы N® 8.

•  Поздравляем  Я •  Благодарим
Д о р о г о г о  Ч Е РН Ы Х  А н а т о л и я  

А л е к с а н д р о в и ч а  п о з д р а в л я 
ем  с 6 0 -л е т и е м .  Ж е л а е м  
к р е п к о г о  з д о р о в ь я  и д о л 
г и х  л е т  ж и з н и .

Ж е н а , д е т и , в н у к и .

Меняется о д н о к о м н а т н а я  
к в а р т и р а  19.-5 кв . м на А 
э т а ж е  на к в а р т н р ѵ  б о л ь ш е й  
п л о щ а д и  О б о б щ а т ь с я : ул.
Л е н и н а . 93 — 93.

Меняется 2 к о м н а т н а я
м а  л о г а б а  р и т н а я  к в а р т и р а  
(-3 й э т а ж ) в р а й о н е  К о р а 
б е л ь н о й  р о щ и  на р а в н о 
ц е н н у ю  в д р у г о м  р а й о н е  
г о р о д а  (к р о м е  ѵл. Е м л и н а) 
О б р а щ а т ь с я  по т е л  2 57 95 
п о с л е  19 ч а с о в .

С е р д е ч н о  б л а г о д а р и м  яд  
м и н и с т р а ц н ю , п р о ф к о м  и 
в е с ь  к о л л е к т и в  а в т о б а з ы  
ЛЬ 8. л и ч н о  н а ч а л ь н и к а  2-й 
к о л о н н ы  Г ен н ад и я  Д м и т р и е 
ви ч а  С о л о в ь е в а , в о д и т е л е й  
П. М. Ч и с т я к о в а . Ю К О г
л о б л и  на. р о д н ы х . б л и з к и х , 
д р у з е й  и с о с е д е й , р а з д е л и в  
ш и х  с  н а м и  го р е  и п р и н я в  
ш н х  ѵ ч а с т н е  в п о х о р о н а х  
д о р о го го  и л ю б и м о г о  м у ж а , 
о т ц а  и д е д у ш к и  М и х а и л а  
П а в л о в и ч а  У с т ю ж а н и н а

Ж е н а . д ети . вн уки _

В ы р а ж а е м  с е р д е ч н у ю  бл а  
го  д а  р  н о ст  ь а  дм  и и и с. т р а  и и и . 
п а р т к о м у , п р о ф к о м у , к о м и 
т е т у  ВЛКСМ. к о л л е к т и в а м  
ц ех о в  ЛЬ 5. 9. 16. 26 Н о в о 
тр у б н о г о  з а в о д а . р о д с т в е н  
н и к а м , д р у з ь я м , з н а к о м ы м  
и с о с е д я м , р а з д е л и в ш и м  с 
н а м и  го р е  и о к а з а в ш и м  п о 
м о щ ь  в п о х о р о н а х  н а ш е го  
д о р о го го  и л ю б и м о го  Д ани  
лова Б о р и с а  М и х а й л о в и ч а .

Ж е н а , м а т ь , д ет и , в н у к и .

А д м и н и с т р а ц и я , п р о ф к о м , к о л л е к т и в  го р о д с к о  
го  у зл а  с в я з и  в ы р а ж а ю т  с о б о л е з н о в а н и е  э л е к т р о 
м о н т е р у  у с и л и т е л ь н о г о  п у н к т а  А н то н и н е  Н и к и 
т и ч н е  С о б о л е в о й  по  п о в о д у  с м е р т и  отца 

СОБОЛЕВА 
Н и к и т ы  М и х а й л о в и ч а

К о л л е к т и в  д е т с к о г о  к о м б и н а т а  ЛЬ 8 Н о в о тр у б  
н о го  з а в о д а  в ы р а ж а е т  с о б о л е з н о в а н и е  с т а р ш е й  
м е д и ц и н с к о й  с е с т р е  Е ф р е м о в о й  Л ю б о ви  И о с и ф о в 
не по  п о в о д у  п р е ж д е в р е м е н н о й  с м е р т и  о тц а  

ЛИКИНА 
И о с и ф а  М а т в е е в и ч а
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